
   
  

 
 

 

Niederschrift 

über die öffentliche Sitzung 

des Ortsbeirates Friesenheim  

von Ludwigshafen am Rhein 

 

Sitzungstermin: Dienstag, den 18.01.2022 

Sitzungsbeginn: 16:00 Uhr 

Sitzungsende: 17:30 Uhr 

Ort, Raum:  

 



Anwesend waren: 
 

Ortsvorsteher 
Günther Henkel  

SPD-Ortsbeiratsfraktion 
Christian Schreider  
Eva Kraut  
Volker Becker  
Anna Trauth  
Stephanie Weber  

CDU-Ortsbeiratsfraktion 
Dr. Thorsten Ralle  
Dr. Reinhard Herzog  
Willi Renner  

FDP-Ortsbeiratsmitglied 
Dieter Schneider  

DIE GRUENEN - Ortsbeiratsmitglied 
Christine Bongartz  

FWG-Ortsbeiratsfraktion 
Hans-Jürgen Ehlers  

Schriftführer/in 
Sheila Krall  
 
 

Entschuldigt fehlten: 
 

DIE LINKE-Ortsbeiratsfraktion 
Rosalia Ciccarello  

DIE GRUENEN - Ortsbeiratsmitglied 
Hans-Henning Kleb  

FWG-Ortsbeiratsfraktion 
Oliver Keck  
 
 
 



Tagesordnung: 
 

 1.  Verpflichtung eines neuen Ortsbeiratsmitgliedes 
Vorlage: 20224489 

  
 2.  Einwohnerfragestunde 
  
 3.  Bericht Ortsvorsteher 
  
 4.  Antrag der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Vorlage der aktuellen Planungsunterlagen zum Ausbau der Linie 10 in der Hohenzollern-
straße 
Vorlage: 20224488 

  
 
 
Die Einladung erfolgte ordnungsgemäß; der Ortsbeirat Friesenheim war beschlussfähig. 
 
Der Ortsvorsteher Günther Henkel begrüßte die Ortsbeiratsmitglieder, die Vertreter der Ver-
waltung sowie die der Bürgerschaft und Presse. 
 
 
 
 

Protokoll: 

 

zu 1 Verpflichtung eines neuen Ortsbeiratsmitgliedes 
 
 
Herr Henkel erklärte, dass dieser Top ausfällt, da die zu vereidigte Person leider nicht anwe-
send sein konnte. Er bedauerte den Rücktritt von Frau Nicole Rottermann und bedankte sich 
bei ihr für die langjährige Zusammenarbeit. Frau Rottermann war von 2010 bis 2021 Mitglied 
im Ortsbeirat. 

Als Nachrückerin wird Frau Constanze Kraus in der nächsten Sitzung vereidigt werden. 

 
 
zu 2 Einwohnerfragestunde 
 
 
Es lagen keine Anfragen vor und es wurden auch keine von den anwesenden Bürgern ge-
stellt. 



 
zu 3 Bericht Ortsvorsteher 
 
 
Der Ortsvorsteher stellte fest, dass die allgemeine Stimmung im Stadtteil leicht getrübt ist 
und es sich so langsam als schwierig erweist sie hoch zu halten. Gerade bei den älteren Mit-
bürgern besteht ein großer Bedarf an Kommunikation, zumal ein beliebter Treffpunkt seit der 
Schließung des Eulencafes fehlt. Auch die Vereine leiden sehr und der jetzigen Situation. 
Herr Henkel erwähnte kurz die Situation der letzten Sitzung und erklärte, dass manche Äu-
ßerungen der Emotionen geschuldet waren und man jetzt das Thema Linie 10 positiv be-
trachten sollte. 
 
 
zu 4 Antrag der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Vorlage der aktuellen Planungsunterlagen zum Ausbau der Linie 10 in der 
Hohenzollernstraße 

 
 
Herr Henkel gab noch einige Erklärung zur Linie 10 ab, wie z.B. Das Thema der Fahrradfah-
rer und erwähnte, dass das Projekt jetzt wieder bei null sei. Der heutige Vortrag schildere 
den aktuellen Stand und sei noch keine Planung. Herr Henkel übergab das Wort Herrn 
Tremmel (Bereich Tiefbau, Abteilungsleitung Straßenbau). Herr Tremmel begann mit einer 
kurzen Einleitung und begann dann mit der Präsentation. Ziel ist es, Ende des Monats im 
Bau- und Grundstücksausschuss eine informationsreichere Präsentation vorführen zu kön-
nen. Fraktionsübergreifend wurde festgestellt, dass die Ausbaubeiträge für die Bürger niedrig 
zu halten sind. Die Planungskommunikation wurde kritisiert, außerdem wurde eine schnelle 
Lösungsfindung gefordert. Durch die Umplanung sollten nun folgende Dinge mit in die Pla-
nung einfließen: 

Anbindung der Linie 10 zum Ebertpark als Standard 

Zukünftige mögliche Linienführung durch die Carl-Bosch-Straße (Ringlinie) muss mitgedacht 
werden. Steigerung der Attraktivität des ÖPNVs durch Einführung eines 10 Minuten Taktes. 

Durch bauliche Maßnahmen dafür sorgen, dass Autofahrer sich an die Geschwindigkeitsbe-
grenzungen halten 

Stärkere Berücksichtigung der Interessen der Fahrradfahrer, mögliche Prüfung einer eigenen 
Fahrradspur 

Mehr Sicherheit für Fußgänger bei Querung der Fahrbahn 

Prüfung einer Fahrgastsituation Haltestelle Klinikum 

Barrierefreier Einstieg für Bus und Bahn 

Beachtung des Themas Ausbaubeiträge für Bürger 

Bürgerbeteiligung nur mit den Betroffenen, gezielte Diskussion mit den Gewerbetreibenden 



Stadtentwicklungsaspekte müssen bei diesem Projekt berücksichtigt werden. 

Möglichkeiten einer stationären Geschwindigkeitskontrolle prüfen 

Überprüfung des Parkplatz- und Baumkonzeptes 

Es wurde einstimmig beschlossen, diese Vorschläge dem Bau- und Grundstücksausschuss 
vorzutragen. 

Die Präsentation ist im Ratsinformationssystem ersichtlich. 



Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr vorlagen, schloss der/die Vorsitzende um 

17:30 Uhr die öffentliche Sitzung. 

 

 

 

 

 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 02.02.2022 

 

 

 

 

 

 

__________________________   ____________________________ 

Sheila Krall Günther Henkel 
Schriftführer Vorsitzende/r 
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